



Estimados y estimadas autoridades del gobierno regional y comunal, y representante del comité central, compañeros, amigas , amigos simpatizantes invitados y colectividades políticas que asisten a la conmemoración de un nuevo aniversario del Partido Comunista de Chile.

Debo expresar, en primera instancia, a nombre de nuestro Partido, la profunda satisfacción de sentirnos honrados por vuestra presencia en este acto.

MUCHAS GRACIAS !!

Al cumplir 112 años de vida bien vividos y sufridos , por cierto , no podemos dejar de mencionar lo que acontece en el hemisferio en el mundo y particularmente en Latinoamérica y del cual Chile es inseparable de la actual crisis desbordada por la globalización neoliberal, y que se caracteriza por las desigualdades sociales , el acoso sobre el derecho a la autodeterminación de los pueblos ,el genocidio contra el pueblo Palestino, el bloqueo criminal contra Cuba y el patriarcado, como norma de sociedad, la destrucción sistemática de la naturaleza , entre otros , son la expresión de un sistema de dominación ideológica en crisis, y cuyo peso recae sobre todos los pueblos.

La vida que nos ha tocado enfrentar, se caracteriza por el desgaste de la dominación unipolar ejercida por EE.UU. y que ha extremado su visión imperialista para imponer la globalización del capitalismo neoliberal en la economía, la política , la cultura, y en la forma de vida de los pueblos y del modo como éstos se relacionan entre ellos y con la naturaleza ..

Sin detallar un largo camino de adversidades que ha tenido que sortear el partido frente a la persecución política en diferentes momentos de la historia del país, y que se testimonian en causas abrazadas por la militancia en pro de democratizar el sistema político chileno.

Estos 112 años dan cuenta de las principales características del partido, como es la perspectiva de llevar a cabo las transformaciones con correlación de fuerzas, teniendo lugar en ello, la política de alianzas y la presencia de la fuerza social para la construcción de la unidad, una UNIDAD DE PROPOSITOS. EL partido nunca ha concebido el proceso de transformaciones suplantando el rol básico e importante del movimiento de masas, lo que tampoco ha significado renunciar a su identidad de clase.

En lo nacional y respecto a la cuenta anual del gobierno, el Partido Comunista, destaca un conjunto de iniciativas de política pública, en estado de avance y que da cuenta de sus estado de desarrollo señalando en que etapa va una de la otra.

Valoramos el mensaje del Presidente y las medidas señaladas que van en dirección con el acuerdo programático de gobierno y que hoy se lleva a cabo pos de ser cumplido.

SOBRE LA MARCHA DEL GOBIERNO

Destacamos el valor del acuerdo suscrito entre la Central Unitaria de Trabajadores CUT y el gobierno acerca de la negociación ramal, medidas para la cual existen condiciones para plasmarlas por parte del gobierno.

De la cuenta presidencial se destaca el compromiso para avanzar en medidas urgentes como la deuda histórica del magisterio o de los recursos de la educación superior, poniendo énfasis que tales compromisos de gobierno no dependan del debate del pacto fiscal.

Siendo el CAE una promesa gubernamental , se espera que la condonación sea parte importante de la solución a los deudores de este sistema de crédito con aval del Estado

Se valora también una serie de medidas sociales como la del Bolsillo Electrónico, el precio fijo a la parafina, los avances en construcción de vivienda, avanzar por un transporte público electro móvil, entre otras medidas sociales.

Sobre política internacional Chile será parte de la acusación de genocidio que presentó Sudáfrica en contra de Israel en la Corte Internacional de DDHH, mientras que en el ámbito nacional, se destaca el anuncio de la expropiación de Colonia Dignidad para construirlo como sitio de memoria.

Respecto al anuncio del gobierno de presentar un proyecto para legislar sobre el aborto, siendo este un tema controvertido , esta promesa gubernamental se basa en el respeto irrestricto de los derechos de la mujer y representa un avance para las mujeres.

RESPECTO AL CASO ALCALDE DANIEL JADUE

Respecto a la situación relacionada con el compañero **Daniel Jadue**, hacemos nuestra la declaración oficial del Comité Central del PC y que en lo principal señaló

“Como Comité Central del Partido Comunista de Chile, y en absoluto respeto de lo que se definió este lunes, y del proceso de investigación que se decretó tras la formalización, creemos desproporcionada la cautelar de prisión preventiva, porque nos asiste la convicción política de la inocencia de nuestro compañero Daniel Jadue, al que seguiremos acompañando en este proceso, tal como lo garantiza el principio de inocencia en nuestro sistema penal.”

Como Regional Tarapacá entendemos y nos asiste la convicción de que el caso en cuestión, es producto de una construcción elaborada por sectores de derecha, por largo tiempo en contra del Alcalde Daniel Jadue como respuesta a su destacada gestión comunal en beneficio de las mayorías que requieren de los servicios de salud, vivienda, educación y cultura entre otros.

Desde este lugar, expresamos una vez más nuestra solidaridad con el compañero Jadue y esperamos que su libertad sea lograda a la brevedad posible. El PC hace extensivo los saludos que el compañero ha recibido por parte de nuestra militancia como también de diversas organizaciones. Esperamos aumentar la cuota de apoyos en el curso de las semanas pues el compañero Daniel no está solo.

DESEO COMPARTIR ALGUNOS ASPECTOS QUE DICEN RELACIÓN CON NUESTRO 27 CONGRESO NACIONAL DEL PC.

Es necesario reconocer las falencias del Gobierno en la vinculación con el movimiento social, respecto a lo que dicen relación con sus orgánicas, legítimas y públicamente reconocidas. Al respecto debemos proyectar, en una acción unitaria con los distintos sectores ciudadanos, el rol que los movimientos sociales deben jugar cuidando sus autonomía pero estableciendo los esfuerzos estatales por fortalecerlos,

En ese contexto, nuestras experiencias históricas demuestran que un movimiento desarticulado, sin organicidad y distante del mundo organizado, por mucha convocatoria que tenga, no es garantía de triunfo hacia el camino de transformaciones estructurales, es decir, transformaciones del modelo y sistema político actual.

De lo anterior señalamos estos temas y entre muchos más, que son preocupaciones en los debates que hacemos en nuestro **27 Congreso Nacional**, que está en pleno desarrollo a través del territorio nacional y que sigue abriendo las puertas de participación a todos, para debatir con las opiniones de la ciudadanía nuestras propuestas en diversos ámbitos de la política nacional e internacional. De esta manera, la gente debe conocer más a las y los comunistas en la elaboración nuestras propuestas y perfeccionar nuestra línea conductora para un periodo de cuatro años siguientes.

Podemos señalar acerca de la importancia de nuestro **27 Congreso Nacional del Partido Comunista**, en razón a temáticas que están en discusión y relación al momento histórico del cual estamos todos insertos. Comprender en su concepción más amplia la palabra cultura, es decir posesionarla dentro de su

amplitud de significados, que van más allá de las interpretaciones académicas. Es decir, la cultura engloba, además de las artes y las letras, los modos de vida, los derechos fundamentales del ser humano, los sistemas de valores creencias y tradiciones. Dicho lo anterior, invitamos a participar con sus colaboraciones para hacer de las culturas como prácticas de sentidos y construcción de movimiento de masas.

De igual forma invitamos a participar y desarrollar iniciativas en la disputa por la comunicación e información como derechos del pueblo para fortalecer los más derechos y plasmarla en una hoja de ruta como derechos y ejercicios de soberanía.

De allí la importancia de nuestros debates, pues ninguna reforma estructural de profundización democrática podrá realizarse con comprensión y apoyo ciudadano, mientras no se democratizen los canales de opinión, es decir mientras no se regule el mercado de los medios de comunicación.

Otras de las temáticas de debate en nuestros **27 Congreso**, es la seguridad pública, pues es una necesidad básica del pueblo, sin seguridad no hay Estado y por lo tanto no hay proyecto transformador que sea sustentable. Tal es la relevancia que deben tener nuestros debates al respecto

Es por eso que entendemos la importancia de Seguridad para vivir y la Dignidad para trabajar

Chile necesita construir un plan nacional para enfrentar el crimen organizado y el narco tráfico. Un plan que considere una participación y protagonismo popular respaldado por el Estado y sus instituciones.

Un plan que contemple políticas públicas focalizadas y dirigidas hacia familias y sectores sociales que están bajo control de estos poderes y por muchos años han vivido la precarización socio económica.

Que contenga un sistema urgente de fortalecimiento de las policías, bajo el control civil, prevención, inteligencia, e intercambio con países, en dichas materias.

Se necesita avanzar con urgencia hacia UN PLAN NACIONAL DE PREVENCIÓN Y DAR RESPUESTA INMEDIATA que involucre a todas las instituciones, genere y

estímule la participación y el protagonismo popular. Este Congreso Nacional del PC , está llamado a debatir con la ciudadanía y a levantar una propuesta nacional.

Como podemos ver, entre otras y diversas temáticas, enfrentamos tiempos de grandes desafíos y solo podemos impulsar y desarrollar iniciativas con la gente, participando en todos los ámbitos territoriales

POR UN CHILE DE JUSTICIA SOCIAL, DEMOCRACIA, SOBERANÍA NACIONAL

CON LA UNIDAD A CONSTRUIR LA ALTERNATIVA DE TODO EL PUEBLO

COMPROMETIDOS CON CHILE, SEGUIREMOS CONSTRUYENDO FUTURO,

VIVAN LOS 112 AÑOS DEL PARTIDO COMUNISTA

VIVAN LAS Y LOS TRABAJADORES DE CHILE